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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Виктор Толоконский: Северный завоз топлива должен пройти без срывов  
Завоз топлива в северные территории Красноярского края идет по графику и в 

запланированном объеме. Об этом Губернатору Виктору Толоконскому доложили на 
совещании, посвященном поставке топливно-энергетических ресурсов в территории с 
ограниченным сроком завоза грузов. 

В этом году топливо - ГСМ, уголь, дрова - в рамках северного завоза доставляется в 
шесть территорий края. В прошлом году завоз осуществлялся в Таймырский Долгано-
Ненецкий, Эвенкийский, Туруханский (включая Игарку) и Енисейский районы. В 2016 году к 
ним добавлены Северо-Енисейский и Мотыгинский районы. 

По мнению Виктора Толоконского, завоз топлива в северные территории является одной 
из важнейших задач при подготовке к зиме. "Несмотря на то, что время еще есть, нам 
предстоит доставить на север большие объемы грузов, поэтому у нас должна быть полная 
ясность по графику и срокам доставки, чтоб не было рисков ни по территориям, ни по 
ресурсам. Северный завоз топлива должен пройти без срывов", - отметил Губернатор. 

В 2016 году в северные районы запланировано доставить свыше 96 тыс. тонн ГСМ, что 
примерно на 10 тыс. тонн больше, чем в прошлом году. В настоящее время доставлено более 
60 тыс. тонн топлива, что составляет 63,3 % от общего объема, в первую очередь им были 
обеспечены труднодоступные населенные пункты. В Северо-Енисейском и Мотыгинском 
районах ГСМ уже завезены в полном объеме. На пути в Игарку находятся оставшиеся 100 
тонн, также формируются баржи для доставки остатков топлива в Енисейский район. В 
Эвенкию, Туруханский и Таймырский районы запланированные объемы ГСМ будут 
доставлены согласно графику. 

Кроме того, до зимы в территории планируется доставить более 160 тыс. тонн угля, в 
настоящее время свыше 35% достигли места назначения. В Эвенкию уголь уже доставлен в 
полном объеме, завоз в остальные районы идет по графику. 

НИА-Красноярск 
 

Экспедиция «Гринписа» блокирована на Таймыре. Экологи заявляют, что им испортили 
лодочные моторы 

19 августа «Гринпис России» заявил о беспрецедентном давлении на членов своей 
экспедиции, отправившейся на Таймыр зафиксировать экологические нарушения работы 
нефтяников. Как утверждают зеленые, моторы их лодок были испорчены неизвестными, а 
местные жители признались им, что получили рекомендацию не помогать экологам. В 
администрации округа говорят, что пока не в курсе проблем экологов. 

Как рассказал “Ъ” руководитель арктического проекта «Гринпис России» Оганес 
Таргулян, экологов в регион пригласили представители Ассоциации коренных малочисленных 
народов Таймыра. «Еще в июле 2015 года ассоциация обратилась к нам с просьбой дать 
оценку проекту ОАО “ННК-Таймырнефтегаздобыча” по строительству нефтеналивного 
терминала “Таналау” в районе поселка Байкальск,— рассказал эколог.— Мы 
проанализировали проектную документацию и указали на множество недостатков: отсутствие 
плана ликвидации разливов нефти, технические ошибки, непроработанность проекта». 

Предполагается, что через «Таналау» будет проходить 5 млн тонн нефти в год. Для 
сравнения: сейчас объем танкерных перевозок в Арктике составляет 10 млн тонн. Экологи 
указали, что даже небольшой разлив нефти на Енисее может быть критичным для местного 
населения, которое занимается в основном рыболовством. Кроме того, по их данным, в 
районе строительства находятся пять могильников сибирской язвы. «Но несмотря на 
протесты ассоциации, строительство терминала было одобрено,— говорит господин 
Таргулян.— В апреле мы побывали в Байкальске, и местные жители рассказывали, что 
строительство ведется с многочисленными нарушениями: тяжелая гусеничная техника 
разрушает почвенный покров, появилось множество свалок, снесли местное кладбище». 

Экологи решили вернуться летом, когда сойдет снег, чтобы зафиксировать эти 
нарушения и еще раз поставить вопрос об обоснованности строительства терминала. 
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«Весной местные жители признались нам, что их запугивают полиция и другие региональные 
силовые структуры: обещают серьезные проблемы тем, кто будет помогать “Гринпису”,— 
заявил Оганес Таргулян.— Тогда мы решили, что доберемся сами, поэтому доставили из 
Москвы самолетом две надувные лодки с мощными моторами». Но когда техника была 
доставлена в таймырский порт Дудинку, оказалось, что она испорчена. «Мы проверяли 
моторы перед погрузкой, и они работали как часы,— говорит механик “Гринписа” Александр 
Емельянов.— Но на месте выяснилось, что в первом моторе кто-то забил топливный шланг 
тряпками. А над вторым, более мощным мотором поиздевались гораздо серьезнее: оторвали 
провод системы зажигания, вырвали контакты в одном из разъемов, разрезали сетку 
топливного фильтра, перерезали топливный шланг. А в воздухозаборник заботливо насыпали 
промасленный песок. В итоге мотор здесь, на берегу, восстановить просто невозможно». 

Как рассказали “Ъ” зеленые, они договорились с несколькими жителями Дудинки об 
аренде лодки, но позже те отказались, заявив, что им рекомендовали не сотрудничать с 
экологами. «Мы пошли в лодочный магазин и договорились о покупке мотора,— говорит 
господин Емельянов.— В пятницу нам позвонил директор магазина и сказал, что деньги 
поступили на счет и мы можем забирать мотор. Но когда мы через час приехали, он уже 
передумал: сказал, что денег не получил, а этот мотор уже несколько месяцев назад 
оплатили покупатели из другого города, которые как раз сегодня за ним приехали». На глазах 
у экологов два человека погрузили мотор в джип и уехали. Через полчаса гринписовцы 
увидели, как этот же джип снова подъехал к магазину и встал у черного хода. 

В конце концов зеленые попытались добраться до Байкальска на пароме как обычные 
пассажиры, но их не пустили на борт, причем сотрудник погранслужбы прямо заявил: «Вы из 
“Гринписа”». «Мы впервые сталкиваемся с таким противодействием нашей работе,— заявил 
“Ъ” Оганес Таргулян.— Очень похоже, что там действительно есть что скрывать». 

Пресс-секретарь главы Таймыра Виталий Иванов заявил, что не в курсе проблем 
экологов. «Глава только вчера узнал, что “Гринпис” в нашем городе,— говорит он.— Мы не 
получали от них никакого официального письма о прибытии». 

 Коммерсантъ 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке готовятся к 350-летию города 
 18 августа  Глава города Дудинки Алексей Дьяченко провёл очередное совещание с 
руководителями профильных отделов городской Администрации. Собравшиеся обсудили 
результаты работы по привидению фасадов городских зданий (строений) и сооружений в 
надлежащее состояние. Эта задача была сформулирована Главой Дудинки ещё осенью 2015 
года, в рамках подготовки к предстоящему в 2017 году юбилею города. Комиссия в составе 
представителей городской администрации, а также владельцев и арендаторов 
ведомственных зданий и сооружений, провела обследование фасадов, на основании которого 
был составлен соответствующий реестр. В него вошли 195 федеральных, краевых, районных, 
городских, а также частных и торговых объектов. Состояние фасадов 29 из них было 
признано не требующим ремонта. 156 зданий обозначены в реестре, как нуждающиеся в 
обновлении.   
        В конце прошлого года в адрес владельцев, арендаторов и  иных хозяйствующих 
субъектов, занимающих расположенные в городе здания и сооружения, были направлены 
письма с предложением выполнить необходимые действия для обновления внешнего вида 
своих объектов.  В течение 2016 года специалисты отдела архитектуры и градостроительства 
городской администрации проводили работу с фигурантами реестра по оформлению 
паспортов цветового решения фасадов, а сотрудники комитета ЖКХ и юридического отдела 
городской администрации вели с ними переписку по текущим вопросам. Обмен письмами и 
претензионная работа, к сожалению, на сегодняшний день превалируют в перечне  
практических действий по реализации данной программы. Всего лишь несколько зданий и 
сооружений городской инфраструктуры преобразилось в результате работы владельцев над 
их внешним видом. Так, отремонтированы и окрашены фасады зданий ветеринарной станции 
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и торгового комплекса «Пассаж». Полным ходом идёт обновление фасада здания  ТК 
«Енисейский пассаж». В ближайшее время начнутся работы на фасадах зданий больничного 
городка и других объектах, подведомственных районному управлению здравоохранения. 
            На совещании принято решение удвоить усилия  сотрудников муниципалитета по 
побуждению владельцев зданий и сооружений, находящихся на территории Дудинки, к 
действиям, направленным на приведение в надлежащее состояние своих объектов. « Наша 
задача – сделать внешний облик Дудинки достойным её юбилейного статуса. Мы продолжим 
действовать в этом направлении,  независимо от даты, на которую назначено празднование 
350-летия города», – подытожил совещание Алексей Дьяченко. 
 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
О ходе выполнения работ в аэропорту Норильска 

В аэропорту Норильска продолжается реализация проекта "Реконструкция 
аэропортового комплекса (г. Норильск, Красноярский край)". 

По состоянию на середину августа на объекте задействовано 270 чел. рабочих и 45 
единиц техники. Выполнены следующие виды работ:  

Разрушение существующего железобетонного покрытия и его уплотнение - 100%;  
Устройство выравнивающего слоя из щебня под армированный бетон -100%;  
Работы по устройству укрепленного торца ИВПП (100%) и на 100% выполнено 

примыкание к РД-Е;  
Устройство трубно-кабельного перехода на ПК3+88 и устройство двух железобетонных 

колодцев. 
Остальные работы ведутся в соответствии с графиком. 
Реконструкция аэропортового комплекса проходит без прекращения эксплуатационной 

деятельности аэропорта. Одной из отличительных особенностей проекта является тот факт, 
что в его рамках предусмотрено уменьшение длины ИВПП с 3430 метров до 2530 метров. Это 
обусловлено несоответствием продольных уклонов профиля ИВПП аэродромным нормам и 
правилам, что ведет к ограничениям взлетно-посадочных операций. 

В 2016 году Генеральный подрядчик приступил к работам первого этапа реконструкции. 
Согласно первому этапу выполняются работы по устройству нового покрытия ИВПП длиной 
720 м. При этом в 2016 году ограничение работы аэропорта не предусмотрено. 

В 2017 году, в связи с выполнением работ по этапу 2.1, подлежит реконструкции 
смежный участок ИВПП длиной 1020 м, при этом взлетно-посадочные операции в аэропорту 
будут выполняться с использованием малой авиацией на участке длиной в 1510 метров. 

 Реализация проекта осуществляется в рамках федеральной целевой программы 
"Развитие транспортной системы России (2010-2020 годы)". Государственный заказчик - 
Федеральное агентство воздушного транспорта; заказчик-застройщик - ФГУП "Администрация 
гражданских аэропортов (аэродромов)". Генеральный подрядчик - ООО 
"Трансстроймеханизация". 

aviaport.ru 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Таймыргаз" в этом году завершает реализацию целого комплекса инвестпроектов по 
развитию Пеляткинского ГКМ 

"Таймыргаз" ("дочка" "Норникеля") в этом году завершает реализацию целого комплекса 
инвестиционных проектов по развитию Пеляткинского газоконденсатного месторождения 
(ПГКМ), что обеспечит надежность газоснабжения Норильского промышленного района на 
долгосрочной основе. Речь, в том числе, идет о бурении и обустройстве 12 эксплуатационных 
скважин на ПГКМ, сообщает сегодня пресс-служба "Норникеля". 

Для увеличения мощностей установки комплексной подготовки газа (УКПГ) на 
месторождении строится вторая линия сепарации, пуск которой в эксплуатацию намечен на 
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ноябрь. Это позволит увеличить мощности УКПГ в два раза и комплексно подготовить газ 
для транспортировки в необходимом потребителям объеме. 

Одновременно со строительством второй очереди сепарационной установки идет 
обустройство пяти газовых скважин кустовой площадки №4. Впервые на Пеляткинском ГКМ 
при транспортировке газа от куста скважин №4 до установки комплексной подготовки газа 
будет использована коллекторная схема сбора голубого топлива. Реализация этого проекта 
позволила значительно сократить затраты на строительство газопроводов от кустовой 
площадки до УКПГ и выполнить эту задачу в два раза быстрее, чем при традиционной 
(лучевой) системе сбора газа. 

В четвертом квартале года планируется завершить ввод в эксплуатацию второй нитки 
магистрального газопровода Пелятка–Северо-Соленинское на участке 26–56 км. Уже 
закончены комплексные испытания лупинга на этом участке, подготовлена необходимая 
исполнительная документация для предъявления в Ростехнадзор и получения 
положительного заключения о соответствии построенного объекта капитального 
строительства требованиям технических регламентов и проектной документации. С вводом 
второй нитки пропускная способность магистрального будет увеличена в два раза, что снимет 
все имевшиеся ранее ограничения и позволит транспортировать в НПР все добывающееся на 
Пеляткинском ГКМ голубое топливо. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Властям регионов Сибири грозит уголовная ответственность за срыв отопительного 
сезона. Об этом заявил полпред президента в СФО Сергей Меняйло. 

Муниципальные и региональные власти в Сибири будут нести уголовную 
ответственность за срывы отопительного сезона, заявил полпред президента в СФО Сергей 
Меняйло. 

По его словам, подготовка к отопительному сезону является насущной проблемой, 
которую в режиме онлайн должны решать власти всех уровней — начиная от муниципалитета 
и заканчивая высшим должностным лицом региона. На сегодняшний день полпредство в СФО 
следит за всем процессом подготовки к отопительному сезону, включая поставки угля, ремонт 
теплосетей и объектов ЖКХ. 

Отметим, в Красноярске департамент городского хозяйства ежедневно мониторит ход 
подготовки к зиме. Промежуточные итоги подводятся во время еженедельных заседаний 
штаба, созданного по поручению Эдхама Акбулатова. В составе штаба работают депутаты 
Законодательного Собрания, городского Совета, представители Общественной палаты, 
руководители районных администраций и департамента городского хозяйства. 

Фиксированной даты, когда в Красноярске начнется отопительный сезон, нет. Согласно 
постановлению правительства, отопление включат, если среднесуточная температура 
держится на +8 градусах пять суток подряд. Напомним, в прошлом году отопление 
красноярцам дали 17 сентября. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Красноярский край получил с начала года более 180 миллиардов рублей инвестиций 
Красноярский край по итогам первой половины  2016 года получил 180,3 млрд рублей 

инвестиций. По сравнению с аналогичным периодом прошлого года, объем 
капиталовложений в экономику региона увеличился более чем на 10 млрд рублей. 

Как сообщил заместитель председателя Правительства края Виктор Зубарев, 
наибольший прирост инвестиций отмечен в геологоразведке (в 2,6 раза), в металлургическом 
комплексе (19%) – в основном в результате модернизации производственных мощностей в 
Норильском промышленном районе. 

По предварительным данным, в отраслях больше всего вложений отмечено в 
металлургии, добыче полезных ископаемых, в транспорте и связи – более 100 млрд рублей. В 
металлургический комплекс направлено 37 млрд рублей, в энергетику – 7,6 млрд, в 
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лесопромышленный комплекс – 1,6 млрд, в транспорт и связь – 25,2 млрд рублей. В 
отрасли образования и социальной сферы поступило более 1,5 млрд рублей, в 
агропромышленный комплекс – более 2 млрд рублей.   

В 2016 году в Красноярском крае реализуются крупные проекты, связанные с освоением 
нефтегазовых месторождений Ванкорской группы, юга Эвенкии, осуществляются 
строительство нового пассажирского терминала аэропорта "Емельяново", строительство и 
реконструкция объектов спортивной и социальной инфраструктуры Всемирных зимних 
студенческих игр 2019 года. Значительные инвестиции идут на продолжение проектов в 
Норильском промышленном районе, на расширение производства драгоценных и цветных 
металлов в Северо-Енисейском и Мотыгинском районах края. 

"Красноярский край остается лидером в Сибирском федеральном округе по объемам 
привлеченных в экономику инвестиций, входит в десятку ведущих регионов страны по 
объемам капитальных вложений. В настоящее время Правительство региона готовит ряд 
новых инициатив, направленных на рост инвестиционной привлекательности края", - 
подчеркнул заместитель председателя Правительства края Виктор Зубарев. 

«Красноярский край» 
 

Глава краевого Фонда капремонта останется на своем посту. Работа Нины Авдеевой 
удовлетворяет власти региона. 

Глава Фонда капитального ремонта Красноярского края Нина Авдеева останется на 
своем посту, несмотря на результаты прокурорской проверки. Об этом сообщил министр 
строительства и ЖКХ Николай Глушков. 

По данным Минстроя, в ремонтный план на 2015 год включен 141 многоквартирный дом. 
На текущий момент реконструированы 101 дом, что составляет 72% от всего графика. Еще 40 
домов ремонтируются по плану. График реализуется согласно постановлению правительства, 
подчеркнул Глушков. 

В план на 2016 год включена подготовка проектной документации для капремонта. 
Сейчас идет поиск подрядчиков, готовых взяться за реконструкцию домов. Глушков заявил, 
что результаты работы «свидетельствуют об отсутствии оснований для привлечения к 
ответственности гендиректора Фонда капитального ремонта». 

Напомним, в марте некоторые депутаты Горсовета предложили отменить взносы на 
капитальный ремонт. По мнению парламентариев, соответствующую программу возможно 
профинансировать из бюджета. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Красноярских судебных приставов уличили в фальсификации отчета о своей 
деятельности 

Красноярских судебных приставов уличили в фальсификации отчета о своей 
деятельности, пишут сегодня краевые СМИ. 

В УФССП по региону в настоящее время проводится служебная проверка по факту 
массового закрытия исполнительных производств, которые в действительности не были 
исполнены. Таким образом приставы пытались показать высокие результаты своей 
деятельности. 

О выявленных грубейших нарушениях в своем докладе заявил директор Федеральной 
службы судебных приставов Артур Парфенчиков.  

"Обращаю ваше внимание, каких бы высот мы ни достигали, как бы усиленно ни 
трудились, любые наши достижения могут быть перечеркнуты, забыты и опорочены, если мы 
с вами будем манипулировать цифрами, заранее подгонять их под ожидаемый результат и 
выдавать желаемое за действительное. Я сейчас говорю, в частности, о Красноярске, когда в 
погоне за показателями наши коллеги допустили грубейшие нарушения законодательства. 
Напомню, что они сфальсифицировали не просто отчеты, а непосредственно первичный учет, 
то есть базы данных АИС ФССП России. Не углубляясь в детали, я хочу предупредить всех и 
каждого: данные статистики напрямую связаны с информацией в Банке данных 
исполнительных производств. А размещение там сведений, не соответствующих 
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действительности, граничит с уголовной ответственностью. В отношении 
руководителей Управления ФССП России по Красноярскому краю мною назначены 
служебные проверки", – говорится в докладе директора ФССП. 

"Таймырский Телеграф" 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин назвал главную задачу руководства Крыма 
Главной задачей, которую сейчас должны решать власти Крыма и Севастополя, 

является повышение доходов жителей полуострова, заявил президент Владимир Путин. По 
его словам, «остальные вопросы» будут решаться исходя из этой задачи 

Власти Крыма и Севастополя должны «постоянно, систематически» работать над 
повышением доходов крымчан и севастопольцев, заявил президент Владимир Путин. По его 
словам, это «первое, что нужно делать». 

«Мы же с вами опытные люди и понимаем, что от этого все остальные вопросы будут 
решаться — и вопросы социального характера, и вопросы жилищно-коммунального 
характера, и дошкольных учреждений, школ и больниц», — заявил президент в ходе встречи 
с главой Крыма Сергеем Аксеновым и врио губернатора Севастополя Дмитрием 
Овсянниковым на всероссийском молодежном форуме «Таврида» в Крыму (цитата по «РИА 
Новости»). 

Путин добавил, что в России принята «большая, наполненная ресурсами федеральная 
целевая программа по развитию Крыма и Севастополя». Он призвал выполнить в срок и «с 
должным качеством» все запланированные этой программой мероприятия. Кроме того, 
президент отметил неудовлетворительное состояние дорог в Крыму, и призвал местные 
власти обратить внимание на эту проблему. Путин напомнил, что в этом году на внутреннюю 
дорожную сеть республики дополнительно выделяется 5 млрд руб. 

«Сергей Владимирович [Аксенов] заверил меня, что эти средства будут рационально 
использованы и освоены», — отметил Путин, добавив, что часть этих средств «идет и на 
Севастополь». 

Президент также призвал главу Крыма Сергея Аксенова и врио губернатора Севастополя 
Дмитрия Овсянникова работать «рука об руку», помогая друг другу. 

«Очень рассчитываю, что вы будете работать вместе, рука об руку, будете друг другу 
помогать и поддерживать друг друга», — сказал Путин. 

Путин прибыл в Крым с рабочей поездкой в пятницу, 19 августа. Он провел на 
полуострове заседание с членами Совета безопасности и посетил Всероссийский 
молодежный форум «Таврида». МИД Украины в связи с этим визитом российского президента 
подготовил ноту протеста. 

 РБК 
 
Медведев назвал прекрасным результат российских олимпийцев в Рио 

Премьер РФ Дмитрий Медведев поздравил российских спортсменов с прекрасным 
результатом на Олимпиаде в Рио-де-Жанейро, отметив, что эти Игры не легко дались нашей 
сборной. 

"Наши олимпийцы молодцы! Олимпиада в Рио-де-Жанейро была не самой простой в 
истории российского спорта. Но, несмотря на то, что многие наши атлеты не приняли участие 
в соревнованиях, спортсмены показали прекрасный результат. Поздравляю всех! До встречи 
в Москве!", - написал глава правительства на своей странице в фейсбуке. 

Олимпийская сборная России на Играх-2016 в Рио-де-Жанейро заработала 56 медалей 
- 19 золотых, 18 серебряных и 19 бронзовых. 

Последние награды в копилку сборной страны в заключительный соревновательный 
день Олимпиады внесли художественные гимнастки в командном многоборье, а также борец 
вольного стиля Сослан Рамонов в весовой категории до 65 кг. Кроме того, серебряным 
призером стал боксер Миша Алоян - в категории до 52 кг. 

В итоге сборная России заняла итоговое четвертое место в медальном зачете. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

Сборная России в Олимпиаде-2016 выступила в усеченном составе. Из-за 
допингового скандала не были допущены к Играм команды легкоатлетов (за исключением 
прыгуньи в длину Дарьи Клишиной), тяжелоатлетов. Значительно поредело 
представительство гребцов, велогонщиков и других видов спорта. 

INTERFAX.RU  
 
Школа будущего: без лишних проверок и с прозрачными зарплатами  
  Новый глава Министерства образования и науки Ольга Васильева приняла участие во 
Всероссийском педагогическом совещании, которое провел Дмитрий Медведев. Первые 
заявления: система ЕГЭ будет усовершенствована, число проверок в школах, где нет 
нарушений, — сокращено, зарплаты учителям — пересмотрены. Что волнует российское 
образование в преддверии нового учебного года? 

Строгое черное платье и ничего лишнего — первую в истории России женщину-
министра образования зал встречает с воодушевлением. 

"Педагогические собрания в августе — это очень хорошая российская традиция, потому 
что работники образования собираются вместе, обсуждают задачи, которые предстоит 
решить в новом учебном году. Впервые такое совещание имеет всероссийское значение", — 
отметила министр образования и науки РФ Ольга Васильева. 

На Всероссийском педсовете — 83 региона, более 600 участников. Васильева больше в 
роли модератора. Краткое заявление — без камер в кулуарах: ЕГЭ нужно совершенствовать 
и не заниматься подготовкой к тестам в ущерб школьной программе. Но в целом, по словам 
министра, Единый госэкзамен — единые права для поступления. Тема равных возможностей 
звучит сразу на нескольких площадках форума: адресная поддержка, если семья не может 
позволить себе нанять репетитора или попросту купить учебники к школе. 

"Сегодня средняя стоимость комплекта учебников составляет 3,5 тысячи рублей. Это 
достаточно серьезные затраты для бюджета российской семьи. Мы считаем, что 
правительство России должно принять незамедлительные дополнительные меры по 
обеспечению государственной гарантии по обеспеченности бесплатными учебниками", — 
заявила Любовь Духанина, руководитель рабочей группы "Образование и культура как 
основы национальной идентичности", член Центрального штаба ОНФ. 

Математика не сходится и у самих учителей: в стране три разные системы оплаты 
труда, а оклады и надбавки часто не зависят от нагрузки. В зарплатной бухгалтерии нужна 
гармония. Необходимо приравнять зарплату учителей дополнительного образования к 
коллегам из общеобразовательных школ, установить пределы часовой нагрузки. 
Фундаментальную роль в изменении системы оплаты труда в школах уже сыграли майские 
указы президента, зарплаты повысили до средних по регионам, но нужен предельно 
прозрачный механизм выплат. Систему скорректируют с учетом пожеланий самих учителей 
для каждого региона. 

Также правительство готово поддержать отечественных производителей школьного 
оборудования и, конечно, сделать все, чтобы его было куда поставлять. Программа по 
строительству новых школ будет выполнена, несмотря ни на какие экономические трудности, 
— 50 тысяч новых учебных мест уже в этом году. 

Не должна буксовать и еще одна важнейшая инициатива — по обновлению парка 
школьных автобусов. "Я подписал первое распоряжение о закупке новых автобусов для 
поставки в регионы. Это 1800 новых школьных автобусов в 2016 году на общую сумму 3 
миллиарда рублей. Эта работа началась и будет продолжена", — заверил Дмитрий 
Медведев. 
 

Осенью стартует проект "Российская электронная школа" — это цикл онлайн-уроков. А 
вот электронный документооборот и вообще бюрократическую нагрузку на учителей и 
количество проверок в школах нужно снизить. Сейчас 80% того, что пишет педагог, вообще не 
имеет отношения к уроку. Премьер подчеркнул: есть общедоступные базы данных, и 
надзорным ведомствам стоит научиться с ними работать. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

 Условия многих задач — например, по снижению нагрузки на учителей — уже 
сформулированы. Даны соответствующие поручения. И работу нужно провести еще на 
каникулах. Варианты решения должны быть предложены уже к 1 сентября. 

«Вести» 
 

Moody’s: экономика РФ начнет выход из рецессии уже в текущем полугодии. Агентство 
опубликовало скорректированный глобальный макроэкономический прогноз на 2016-2017 
годы.  

 Экономика России во втором полугодии 2016 года начнет выход из рецессии, считают 
аналитики международного рейтингового агентства Moody’s, которых цитирует портал Finanz. 

«Мы ожидаем, что экономика России во второй половине этого года начнет выход из 
рецессии, обусловленной снижением цен на нефть и газ и, как следствие, падением ВВП и 
резкой девальвацией рубля», – сказано в прогнозе. 

Как считают эксперты организации, курс российских политиков на импортозамещение 
оказал положительное влияние на показатели ряда отраслей обрабатывающей 
промышленности (прежде всего, сельское хозяйство и химическую промышленность). Именно 
это обусловило в июне рост промышленного производства в РФ на 1,7% по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года. 

«Пересмотр прогнозов роста России отражает эти события и является свидетельством 
того, что перестройка экономики России происходит быстрее, чем мы ожидали ранее», – 
отметили авторы документа. 

Агентство улучшило прогноз развития экономики России до падения ВВП в 2016 году на 
0,5% и роста на 2% в 2017 году. Ранее Moody’s прогнозировало сокращение ВВП в среднем 
на 1,5% в текущем году и умеренный рост в следующем. 

Отдельно аналитики отметили, что в случае усиления военных действий в Донбассе или 
их начала в Крыму перспективы восстановления роста в России серьезно ухудшатся. 

Деловой квартал 
 

Цены в РФ выросли в полтора раза за последние пять лет. Развитые и развивающиеся 
страны не могут соперничать с российской инфляцией 

 На предстоящем в сентябре саммите G20 российская экономика предстанет в роли 
гадкого утенка. За последние пять лет наша страна добилась самых высоких темпов 
инфляции и почти самых низких темпов роста экономики. Такие нелицеприятные для власти 
РФ международные сопоставления опубликовал Росстат. За время работы правительства 
Дмитрия Медведева экономика РФ выросла всего лишь на 1%, тогда как, например, в Канаде 
– на 9%, а в Китае и в Индии – почти на 40%. 

Отечественная экономика в сравнении с показателями стран из G20 выглядит сегодня, 
мягко говоря, не слишком впечатляюще. Этот вывод прямо следует из обнародованных в 
пятницу международных сопоставлений Росстата, который подвел итоги пятилетнего 
развития нескольких крупнейших экономик мира. 

Специалисты госстатистики, в частности, сравнивали страны по темпам роста 
промышленности, ВВП, а также показателям инфляции и безработицы. На первый взгляд 
показатели РФ по росту цен не такие уж и печальные. Если в РФ в июне годовая инфляция 
составила 7,5%, то в Бразилии за тот же период цены выросли на 8,8%. Довольно-таки 
высоким оказался и рост цен в ЮАР и Индии – 6,5% и 6,1% соответственно. 

Однако в целом за последние пять лет Россия оказалась абсолютным лидером по росту 
потребительских цен. С 2012 по 2016 год цены в РФ вырастут на 50%. В Бразилии за тот же 
период цены увеличатся на 41%, в Индии – на 45%, в ЮАР – на 32%. Меньше всего с 2012 
года выросли цены во Франции, Японии, Германии и Италии – там за последние пять лет 
накопленная инфляция не превышает 5%. 

Эксперты «НГ» лидерство РФ по инфляции на фоне остальных стран связывают с 
продолжающимся в стране переходным периодом – от плановой экономики к рыночной. «Мы 
по-прежнему находимся в переходной экономике, и высокие темпы инфляции для нас – это в 
принципе нормальное явление», – считает завлабораторией исследования проблем 
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инфляции и экономического роста Высшей школы экономики Владимир Бессонов. Сейчас 
же, по мнению эксперта, в РФ происходит постепенный процесс затухания инфляции, 
который бы происходил и без активного участия Центробанка (ЦБ). 

По мнению же доцента кафедры фондовых рынков Академии народного хозяйства и 
госслужбы Сергея Хестанова, российская аномально высокая инфляция объясняется 
составом потребительской корзины среднего россиянина. «Треть корзины – это импортные 
товары. И естественно, что при девальвации национальной валюты мы видим ощутимый рост 
цен», – говорит он. Другой же аспект, влияющий на инфляцию, – тарифы естественных 
монополий, напоминает эксперт. «Последний год-два тарифы сдерживаются, однако ранее 
они, наоборот, росли, опережая инфляцию», – сообщает Хестанов. 

Помимо инфляции в тройке антилидеров, согласно данным Росстата, оказалась Россия 
и по росту ВВП за последние пять лет. Например, та же Индия при высокой инфляции за 
последние пять лет показала куда более впечатляющий рост экономики. По итогам второго 
квартала 2016 года в годовом выражении индийская экономика выросла на 8%. Для 
сравнения: российская экономика за тот же период упала на 0,6%. В целом же за пять лет 
ВВП Индии вырос на 39%, в то время как Россия за эти же годы показала лишь 
однопроцентный рост экономики. Проигрывает РФ и Канаде, показавшей за те же пять лет 
восьмипроцентный рост ВВП. Второй же квартал Страна кленового листа также закончила с 
более впечатляющим ростом экономики – 1,1%. 

Хуже России по темпам роста ВВП оказалась Бразилия, в которой идет процесс 
импичмента президента. Бразильская экономика по итогам пяти лет сократилась на 3,8%. 

Что же касается динамики промышленного производства, то здесь РФ за пять лет также 
показала довольно-таки скромный рост – всего 2,3%. По итогам же первого полугодия 
промышленное производство в стране увеличилось лишь на 0,4%. Впрочем, в группе 
аутсайдеров мы не одиноки. Чуть хуже, чем в России, оказались показатели итальянской 
промышленности, которая по итогам первого полугодия выросла на 0,8%, но куда хуже 
бразильской, которая за тот же период упала почти на 10%. 

Чуть более прилично в сравнении с другими странами выглядит российский показатель 
по уровню безработицы. Например, по итогам июня текущего года в России безработными 
были 5,4% экономически активных россиян. Это намного ниже, чем в Италии (11,6% 
безработных), Франции (9,9%) и Канаде (6,8%). Правда, некоторые экономисты связывают 
низкий уровень безработицы в РФ на фоне продолжающейся рецессии с активным 
разрастанием серого сектора на рынке труда. В частности, к такому выводу приходили 
специалисты лондонской консалтинговой компании Capital Economics. «Затишье на рынке 
труда частично объясняется тем, что в ответ на экономическое давление предприятия 
выводят работников за штат, понижают зарплаты, вводят неполную занятость или 
отправляют сотрудников в неоплачиваемые отпуска», – объясняли они (см. «НГ» от 17.08.16). 

В целом же из обнародованных данных Росстата следует, что ближайшим собратом по 
несчастью для РФ является Бразилия с более драматическим падением ВВП и почти 
сопоставимым ростом цен за последние пять лет. Прогнозы по росту экономики этих двух 
стран также в целом сходятся. Например, как следует из обнародованного в четверг прогноза 
международного рейтингового агентства Moody’s Investors Service, по итогам текущего года 
ВВП России снизится на 0,5–1,5%. Снижения ждут аналитики и от бразильской экономики. 
Прогноз Moody’s на 2016 год – падение на 3%. «Бразилия по-прежнему борется с целым 
рядом проблем. Замедление темпов инвестиций, рост долга домохозяйств, ускорение 
инфляции и высокий уровень безработицы продолжают оказывать давление на экономику», – 
говорят аналитики агентства. 

Продолжающаяся политическая нестабильность, по мнению экономистов, задерживает 
проведение структурных реформ для поддержки роста экономики и сдерживания долгового 
бремени. Тем не менее уверенность в стране улучшилась после отстранения в мае от власти 
на 180 дней президента Дилмы Руссефф в рамках процедуры импичмента, однако 
способность правительства реализовывать новую политику и экономические реформы 
остается неясной, отмечает агентство. 
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В то же время западные экономисты прогнозируют рост ВВП в 2017 году и России, 
и Бразилии. Так, по оценкам Moody’s, российская экономика в следующем году вырастет на 
1–2%. «Она (экономика РФ. – «НГ») сможет начать выход из нынешней рецессии во второй 
половине текущего года. Улучшения отмечаются по таким показателям, как промышленное 
производство, которое выиграло от импортозамещения в таких отраслях, как сельское 
хозяйство и химическая промышленность. Повышение прогноза отражает эту ситуацию, а 
также то, что экономика России начала приспосабливаться быстрее, чем ожидалось ранее», – 
подчеркивают эксперты. 

Прогнозируется аналитиками однопроцентный рост в 2017 году и для Бразилии. При 
этом, как уточняют в Moody’s, именно пересмотр перспектив экономик этих двух стран 
позволил агентству в целом улучшить прогноз по росту ВВП стран с развивающейся 
экономикой, входящих в G20.   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Новые правила всех игр. Выводы из Рио 
Ну вот они и заканчиваются. В предпоследний день игр наша сборная снова выдала 

сверхрезультат — репрессированная "секретными пробирками", урезанная на треть, 
освистанная с трибун, она уедет домой с полусотней медалей, из которых треть золотые. 
Уедет четвёртой (или, если не повезёт, пятой) в общем медальном зачёте. 

Какие бы хотелось по этому поводу сделать выводы. 
Первый: если посмотреть на ведущую семёрку Игр - то отчётливо виден простой факт. 

Игры - это плюс-минус точный показатель цивилизационной мощи государства, посылающего 
спортсменов. США, Великобритания, Китай, Россия, Германия, Япония, Франция. Страны 
послабее могут иметь одного гениального спортсмена или даже две-три штуки, но 
массированный захват золота и увоз многих десятков медалей возможен только для стран, у 
которых имеется "спортивная машина по воспитанию гениев", а значит — и мощная 
государственная машина вообще. 

И тот факт, что в репрессированном, урезанном и освистанном виде наши добились 
своего триумфа — говорит о том, что Российская Федерация есть дееспособное государство 
высшей мировой лиги. Которое "держатели лидерства" упорно пытаются запихнуть обратно в 
первую, в "региональные державы" — но ничего не получается. 

Второй: нет, на этом всё не закончилось. То, что мы видели в Рио - это, если угодно, 
особенно яркая демонстрация текущих "мировых правил всех игр". Включая политические и 
экономические. Мы наблюдали их четверть века: одни могут своевременно выбрасывать 
палочку на эстафете и "перезабегать" её в спокойной обстановке. А другие вообще не 
выпускаются на арену, потому что "международная спортивная организация" решила 
применить принцип коллективной ответственности за секретные пробирки.  

Ибо "международные спортивные институты", как мы уже писали — это на деле конторы, 
фактически управляемые тесной компанией западного элитного чиновничества. И потому 
данная команда "сдерживать Россию по всем фронтам" к спортивным чиновникам относится 
точно так же, как и к любым другим. 

Третий: нет, это не навсегда. Потому что формируются уже новые правила всех игр. 
Собственно, эти новые правила мы наблюдаем сейчас в Сирии. Россия вышла за флажки и 
действует самостоятельно, мимо прежних "держателей правил" создавая альянсы с другими 
государствами и решая общую для региона проблему.  

Международные же институты, у которых из рук уплывает право назначать правых и 
виноватых, дружно катают хорошо срежиссированную истерику, потрясая новым кровавым 
мальчиком и требуя прекратить чудовищные жестокости (да-да, окровавленных и убитых 
донбасских детей не существует. И йеменских детей не существует. И вообще существуют 
только те дети, на которых дана отмашка. Именно глубокая лицемерная прагматичность этих 
"прежних правил", собственно, и стала причиной того, что на них сейчас забивают по всей 
планете, даже слабые, казалось бы, государства). 
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И четвёртый: в том, что мировые лидеры, всё ещё сохраняя свои "преимущества", 
теряют тех, кто готов играть по их правилам — виноваты только они сами. 

«Однако» 
 

Всемирный спор «ватников» и «креаклов». Противоречия, которые еще недавно казались 
нам типичными лишь для России, постепенно захватывают и другие страны. 

«Понимаешь, мне, как человеку образованному, больше невозможно жить в этой стране. 
Я чувствую, что задыхаюсь в атмосфере пошлости, шовинизма и тотального невежества. Эти 
люди вокруг… Они не читают ничего, кроме желтых газетенок, слушают дешевую попсу и 
навязывают нам свой мещанский вкус. Видите ли, они хотят возродить империю и упиваться 
дутым великодержавным величием! Что за глупость? Время империй прошло: мир идет по 
пути глобализации… Короче, тупое, отсталое быдло!» — кипятился по «Скайпу» один 
приятель во время наших очередных политических дебатов. 

Попробуйте угадать, что за птица этот мой знакомый. Нет, он не московский инвестор, не 
нижегородский ресторатор и не питерский хипстер, у которого «четкие пацаны» в трениках 
отобрали шестой айфон. 

Впрочем, вы почти попали в точку. Мой приятель действительно принадлежит к 
«креативному классу» — работает дизайнером, носит стильную бородку, активно пользуется 
гаджетами и живет в центре столицы. Только эта столица — не Москва, а Лондон. Вместо 
русского слова «быдло» он обычно употреблял английское «cattle» (скот). А обсуждали мы 
результаты референдума в его родной Великобритании. Того самого, на котором английские 
«ватники» помахали ручкой ЕС, а британские «креаклы» попытались спасти «европейскую 
мечту». 

Что и говорить, история — дама с отменным чувством юмора. Еще недавно казалось, что 
экзистенциальные споры между «ватниками» и «креаклами» являются сугубо российской 
забавой. А сейчас вдруг выясняется, что подобные противоречия возникают по всему миру. 
2016 год явственно обозначил тектонические сдвиги планетарного масштаба. Мы думали, что 
постиндустриальная революция утвердила «креаклов» в положении класса-гегемона на 
Западе. Но оказалось, что и там «ватники» уверенно контратакуют и местами уже празднуют 
победу. 

Это английские «ватники» — жители небольших городков и ферм, рабочие и 
футбольные фанаты — голосовали за Brexit, надеясь вырвать британского льва из цепких лап 
брюссельского «бюрократического монстра», желающего регулировать все и вся, вплоть до 
размера огурца. 

Это «ватники» из континентальной Европы требуют построить плотины на пути 
«миграционного половодья», жестко троллят свои толерантные элиты и поддерживают 
правых (Орбан, Качиньский, Ле Пен) и левых (греческая СИРИЗА и испанская партия 
Podemos) возмутителей либерального спокойствия. 

И даже в США местные «ватники» из консервативной «одноэтажной Америки» вывели в 
финал президентской гонки эксцентричного грубияна Дональда Трампа, каждое слово 
которого ранит тонкую душу политкорректных интеллектуалов по обе стороны океана. 

 А как российская «ватная» общественность обрадовалась появлению союзников в 
западных бастионах «креаклов»! Каждая запись Трампа в «Твиттере» вызывает больший 
резонанс, чем выступления лидеров партий во время думских выборов. Каждую поездку в 
Крым французских депутатов федеральные СМИ освещают добросовестнее, чем заседания 
правительства Медведева. 

Зато «элитарии всех стран» морщат свои интеллигентские носы при мысли о 
скандальном республиканце, растущей популярности левых и правых в Европе или 
результатах референдума в Великобритании. Со слов некоторых из них, даже на берегах 
Туманного Альбиона живет «неправильный» народ, который стоит держать подальше от 
демократии. 

В общем, на наших глазах идет стихийное формирование двух новых 
«интернационалов». 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

13 

 А ведь еще 25 лет назад казалось, что «креаклы» одержали победу. Даже самые 
отпетые «совки», жившие мечтой о коммунизме, уверовали в неизбежность глобализации, 
призванной дать миллионам шанс на свободу, процветание и культурный прогресс. Каждый 
стремился найти свою нишу в этой всемирной пирамиде: у ее основания устроились 
«ватники», а ближе к вершине — «креаклы». Ведь именно «креативный класс», согласно 
американскому социологу и автору этого термина Ричарду Флориде, питается самыми 
вкусными плодами с древа глобализации — в поисках интересной творческой работы он 
легко преодолевает любые границы. 

По большому счету наш мир стал напоминать элитную школу, в которой воплотилась в 
жизнь учительская утопия. Правда, произошло это ценой утраты естественного баланса 
между ботанами и хулиганами. Отличники безраздельно господствуют, ведут себя примерно 
даже на переменках и произносят у доски правильные слова, получая за них свои «пятерки». 
А двоечники боятся даже замыслить какое-нибудь озорство (это же так нетолерантно!) и 
стараются хоть в чем-то походить на «ботаников». И дело здесь не столько в формальной 
успеваемости, сколько в стремлении дружить с примерными девочками и мальчиками. 

 Эта система работала великолепно, пока в школе исправно делали ремонт и кормили 
вкусными завтраками. Но когда пирожки стали поступать с перебоями и попадать 
исключительно на тарелки отличников, двоечники заподозрили неладное, а потом 
возмутились не на шутку. Сначала взбунтовались хулиганы из отстающих классов (Россия), а 
теперь к ним присоединяются бузотеры из классов элитных (ЕС и США). 

Выяснилось, что не все могут и хотят быть отличниками — природу человека изменить 
невозможно. А выполнение инструкций завуча (например, по части мультикультурализма) не 
приводит к построению идеальной школы. Да и вообще: кому нужна такая школа, кроме 
горстки зубрил, возомнивших себя юными гениями? 

Судя по всему, ключевое противостояние XXI века будет существенно отличаться от 
противоречий предыдущих эпох, носивших этнический, конфессиональный и классовый 
характер. Главная линия разлома сегодня проходит между двумя реальностями — миром 
глобализации с его попыткой вывести породу «нового человека» и классическим миром 
национальных государств с его «человеком традиционным», не желающим отправляться на 
свалку истории. 

Сможем ли мы найти такую модель развития, в которой удастся восстановить 
естественный баланс между «ватниками» и «креаклами»? Большой вопрос. Но искать ее 
необходимо. В противном случае весь мир рискует превратиться в поле битвы. 

Росбалт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.08.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 94 ▲ 0, 39 

EUR 72,46 ▲ 0, 52 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


